

Réseau AIOA 41
Réunion plénière du 19 septembre 2012
Compte-rendu

Présents:

Patrick DEDIEU	Webmaster Etoile
Françoise PINET-RENAUT	AIOA 41
Leila SAHLI	ML du Romorantinais
Isabelle SCARPITTA	BIJ Blois

Informations diverses

Une conférence de rédaction d'Etoile aura lieu à Blois le 4/12 matin, dans les locaux de la ML.

P.Dedieu s'occupe des invitations. Les personnes ayant un sujet à présenter le feront à cette occasion, mais il est tout-à-fait possible d'assister à la rencontre sans amener de sujet, le fil des échanges faisant souvent émerger des thèmes susceptibles de faire l'objet d'un article.

P.Dedieu fait remarquer que les structures n'ont pas le réflexe d'envoyer les infos relatives aux événements et manifestations se déroulant sur leur secteur. De ce fait, l'agenda d'Etoile n'est pas alimenté comme il devrait l'être et de nombreuses informations ne sont pas capitalisées sur le site.

Point chantier apprentissage

La permanence « médiation d'été » assurée par les Missions locales durant les mois de juillet, août et septembre a été mise en place avec le CFA Interprofessionnel, les autres CFA ayant très peu de jeunes démarrant leur contrat durant cette période. Les retombées sont globalement positives, un certain nombre de jeunes ayant pris contact avec les ML, essentiellement pour des aides. De plus, ce dispositif a permis d'actualiser des situations de jeunes qui ne l'auraient pas forcément été. De ce fait, la transmission des listes par le CFA se poursuivra jusqu'à fin octobre.

La Région n'a toujours pas donné de réponse quant à la possibilité de transmission directe des listes de signatures de contrat aux ML et CIO/MGI via son logiciel.

Un groupe de travail interinstitutionnel sur les démarches de portefeuille de compétences au sein des CFA devrait voir le jour au cours du 4^{ème} trimestre 2012. D'ores et déjà, les 3 CFA du bassin de Blois sont partie prenante. C.Lecoq, directrice du CFA de la Ville de Tours a été contactée afin de participer à la première réunion, la démarche de portfolio ayant été expérimentée au sein de sa structure dans le cadre du projet « Sécurisation des parcours d'apprentis » (expérimentation Hirsch).

Les jeunes et l'information

Les questionnaires envoyés aux salariés des partenaires AIOA ont montré que, dans l'ensemble, les professionnels qui avaient répondu étaient intéressés pour aller plus loin dans l'approche et la connaissance des réseaux sociaux.

Une meilleure compréhension du fonctionnement de ces réseaux présente un double intérêt :

- Mieux cerner les modes d'appropriation de l'information par les jeunes via les réseaux sociaux ou autres moyens de communication
- Optimiser la communication et l'information à destination des jeunes par les structures via ces réseaux.

Les travaux du groupe information vont donc s'orienter vers deux axes :

- L'organisation d'une session de formation / réflexion autour des réseaux sociaux. Le groupe va solliciter pour cela Christian Bensi, consultant spécialisé dans les nouvelles technologies de l'information et de la communication et qui est déjà intervenu sur des formations organisées par le CRIJ. Il est par ailleurs auteur d'un blog intitulé « informer autrement ».
- L'organisation de rencontres avec des jeunes afin de les interroger sur leurs modes de fonctionnement en matière d'information. Ces rencontres auront lieu auprès de groupes déjà constitués (ex, en novembre, intervention sur le CREQ à Blois).

P.Dedieu signale qu'une étude a été réalisée à propos du site Etoile. Cette étude propose un diagnostic et des perspectives d'amélioration du site. On peut la trouver sur Etoile dans : Espace pro / ressources / Vie du projet Etoile / Synthèse – Préconisations.

La mobilité internationale

Le CRIJ dispose d'un module de formation : « Bouger en Europe pour s'insérer ». L'AIOA 41 pourrait en faire bénéficier les professionnels du réseau, puisqu'une intervention sur ce sujet était prévue dans le cadre des travaux sur la mobilité internationale. Cependant le CRIJ ne dispose plus de budget sur cette action. Il faudrait donc voir lors de la prochaine plénière si le groupe valide l'idée de cette formation et, si c'est le cas, de voir si un financement AIOA pourrait lui être attribué.

I.Scarpitta pense qu'il serait primordial de mettre en place des actions favorisant la mobilité des professionnels du réseau, le fait d'avoir vécu soi-même des expériences de cet ordre étant un levier important pour promouvoir la mobilité auprès de nos publics.

En ce qui concerne les actions destinées à promouvoir la mobilité internationale auprès des jeunes, plusieurs pistes ont émergé : dans un premier temps, faire l'inventaire des outils et actions déjà en œuvre. Dans un deuxième temps, concevoir et organiser des ateliers à cet effet en ciblant les publics, les dispositifs n'étant pas les mêmes selon les personnes auxquelles ils sont destinés (lycéens, étudiants, demandeurs d'emploi, apprentis). Ces ateliers (infos, films et témoignages) pourraient être montés avec le BIJ à l'intérieur des structures partenaires.